

REDACCION Y ABR.
C/ PUERTAFERRISA N°13
(PASAJE) PRAL.
BARCELONA (2)
nueva época 1980
año II n°10
OCTUBRE - NOVIEMBRE
PORTAVOZ DE LA
F.I.J.L

Ruta

ORGANO DE
ORIENTACION Y
COMBATE DE LA
F. COMARCAL DE
BARCELONA DE
JUVENTUDES
LIBERTARIAS



No es necesario relatar lo sucedido el curso anterior en las diferentes luchas que se llevaron para que no nos fuese impuesta la nueva reglamentación en forma de diversas leyes, cuando todos sabemos que a la entusiasta lucha desatada en un principio por los compañeros de Santiago de Compostela le sigue a los pocos meses los crímenes policiales en Madrid y la represión de manifestaciones en Barcelona y a lo largo del país. Si en un principio las coordinadoras de los estudiantes parecen que van a funcionar de manera autónoma y no dependiente de ningún organismo político, esto dura nada más que el comienzo y los diferentes grupúsculos extra parlamentarios se enzarzan en lucha por ver quien imponía sus consignas, mientras que los parlamentarios se esfuerzan en pedir debates televisados para tener un protagonismo en la lucha del que carecían. La inesperiencia y el oficialismo al que concurren muchos estudiantes hacen que desfilen por las calles como si de procesiones se tratara, donde nos desgañitamos para que la prensa al día siguiente exponga con todo lujo la opinión de los políticos que para más inri se colocan en cabeza de las manifestaciones. Los muertos son los estudiantes y los que hablan y expresan su opinión los cambian a aquetas de turno que sólo buscan protagonismo para futuras elecciones. El problema de la enseñanza sigue en pie. Han hecho con nosotros, los estudiantes, lo que han querido. Nos han tomado el pelo. Y no podemos limitarnos a quejarnos continuamente de una situación que en gran medida nosotros dejamos que suceda por inesperiencia al dejar en manos de "servidores del sistema" nuestros propios asuntos. Miles de octavillas firmadas por grupos libertarios se han repartido por el país y a pesar de que en muchas de ellas se razonaba y se proponían cosas y acciones con una clarividencia digna de elogiar y siendo los estudiantes libertarios uno de los núcleos más activos, como podemos explicar que nuestra incidencia fue mínima y muy localizada. Sólo cabe una sencilla explicación: para esto y es que aparte de estar unos incomunicados con los otros estábamos desorganizados, mientras que los demás aprovechando nuestra pasividad se hacen con un movimiento de unas características libertarias en-

la necesidad de un estudiantado organizado y libertario

vidiables. Se impone que de una vez todos los estudiantes libertarios nos agrupemos en torno a unos objetivos comunes, creando y fomentando el nacimiento de colectivos libertarios en los centros de educación profesional, institutos y universidades de cara a una coordinación por zonas que culmine en la libre federación de todos los colectivos en una Federación de Estudiantes Libertarios mediante la cual podamos coordinar nuestras actividades con los demás grupos de estudiantes libertarios que existen en el país. No hay duda de que si dejamos de pensar en el futuro y empezamos a pensar en el inmediato hoy estar organizados conjuntamente y con la libertad que ofrece la libre federación de los grupos podremos hacer que nuestra voz sea escuchada y temida. En cada centro de estudio es factible la organiza-

ción de por lo menos un grupo o colectivo libertario, y es obligación de todos los colectivos y compañeros libertarios potenciar el crecimiento de nuestra genuina forma de enfrentarse a las situaciones. Si seguimos divagando sobre el tema sin dar soluciones para hoy mismo seguirán pasandonos por la piedra, un curso tras otro. La organización tiene sus peligros pero son muchas más las ventajas que podemos obtener que los males que nos pueda causar. Esta propuesta parte de las Juventudes Libertarias pero sabemos que son muchos los compañeros libertarios que andan sueltos por los centros de estudio que ya han manejado esta posibilidad, y ahora es el momento de empezar a organizarnos de manera eficaz, que cada cual haga lo que quiera y en lo que estemos todos de acuerdo presentemos un frente común.

Basta de machacar con la sentencia del curso pasado y con propuestas que el sistema puede absorber. El verdadero problema no reside en que nos suban las matrículas, sino en que la forma de enseñanza y el fondo no nos ayudan a nada, aspiramos a un cambio profundo en el sistema tradicional de enseñanza que con algunas innovaciones los partidos de la clase obrera (!) pretenden hacernos tragar. Tan mala es una enseñanza capitalista como autoritaria, la doctrina es la misma: sometimiento a la voluntad de un policía de cerebros (el maestro). El cumple una de las principales tareas del sistema reprimiendo nuestro natural desenvolvimiento intelectual por el uso y abuso de técnica y una lógica contrarias al razonamiento libre y preparandonos para ser los futuros siervos de una mentalidad destructiva y antinatural.

Cada cual en su centro de estudio conoce a los compañeros que estarán dispuestos a organizarse, el sistema cada vez se va a ver más fuerte y estabilizado con el apoyo de los demócratas del congreso y senado. Sólo nuestra fuerza organizada podrá oponer el interés de los estudiantes al suyo, y digo que sólo la nuestra porque todo vicho viviente excepto el anarquismo está comprometido en la edificación democrática de una sociedad carcelaria-nuclear y antihumana como principios. Su moral es la guerra y nosotros como generaciones de personas que aspiramos a ser libres debemos enfrentarnos con decisión a la construcción de una sociedad amante de la libertad.

ULTIMA HORA

El Juicio contra los compañeros acusados en el Caso Scala será a partir del día 1 de Diciembre en la Sala n° 1.

Se desata la campaña contra el Anarquista. Alerta. Las detenciones arbitrarias continúan. La prensa burguesa miente.

El debate que se celebró en el n° 9 de *Hemeroteca General* continuará en el próximo n° 11. Si no tienes el 9 Buscalo.

LEE Y DIFUNDE RUTA!



"SEAMOS REALISTAS PIRAMOS LO IMPOSIBLE"

PARO

El paro es debido a distintas crisis que se suceden desde que se constituyó el capitalismo a partir de la Revolución Industrial de Inglaterra. La crisis más grande desde entonces padecida por él se da en la caída financiera internacional iniciada en 1929, con el hundimiento de la bolsa de Wall Street en New York.

Por otro lado tenemos la masiva evasión de capitales, el gran despilfarro de distintos mercados de productos manufacturados que una vez fabricados no tienen salida en los distintos mercados. Estas entre otras causas contribuyen a fomentar el paro. Factor importante son la utilización de maquinaria que poco a poco han ido sustituyendo al proletariado en su puesto de trabajo en vez de rebajar la jornada. La dependencia tecnológica de países superindustrializados como EE. UU., Alemania, Japón, ... juegan también en nuestro país una baza importante la admisión de multinacionales que disminuyen de manera notoria los puestos de trabajo. Pero no todo son debidas a causas que se nos imponen sino que con la crisis quedan al descubierto: la mala gestión de los empresarios en las industrias, la no renovación de maquinaria con el paso del tiempo haciendo las empresas y sus productos no competitivos en un mercado saturado. Ante todo esto los grandes capitalistas como única forma de dar salida a la crisis pretenden provocar una guerra mundial con la que hundirían las economías de numerosos países y empezado el conflicto mundial potenciar un gran mercado de armamento que al carecer de salida se ve con peligro de dejar de ser rentable. Se destruye todo aquello que está construido: viviendas, hospitales, colegios, carreteras, pueblos, ciudades, etc.. Esto significa que una vez terminado el conflicto las grandes potencias se asegurarían el abastecimiento a los nuevos mercados de los países perdedores o que salieron más perjudicados. De esta forma se abrirían de nuevo los mercados para vender los antiguos productos que no tenían salidas. Antes del conflicto.

Podrían invertir, pero para ello los capitalistas necesitan los tienen que ofrecer una serie de garantías de ganancia a corto y mediano plazo que superen con bastante lo que han invertido lo que significaría tener una serie de obre-

ros que cobrarián una miseria por vender su fuerza de trabajo, lo suficiente para que no se muieran de hambre y tenga que volver al día siguiente. Estas son las alternativas que vienen de el capitalismo para remediar el paro.

El proletariado a medida que va pasando el tiempo y que ve las contradicciones internas del capitalismo para solucionar la crisis que se está atravesando, aumentando el paro diariamente, terminándose el subsidio de paro o a punto de terminar a muchos obreros y no se encuentra un puesto de trabajo, aumentando la población parada. Se buscan formas de solucionar el problema y de allí el potenciamiento de las asambleas de parados como autoorganización de los propios explotados y oprimidos por el sistema capitalista, esto viene sucediendo en diversos puntos del país tanto en Andalucía, como en Cataluña, Galicia y Euskadi, pero con distintas formas de lucha con el claro ejemplo de los parados de Andalucía con sus huel-



gas de hambre, manifestaciones, cortes de tráfico, ocupaciones de tierras, etc., y ultimamente los parados de Cataluña que se han organizado en ciudades alrededor de las grandes capitales y que han emprendido diversas acciones de ataque frontal contra el capital y las organizaciones reformistas tanto políticas como sindicales, sostenedoras del paro y de la crisis que está atravesando la nación, este radicalismo que se produce en situaciones desesperadas como es la lucha contra el paro, puede que haga estallar conflictos de más alto nivel contra el estado, situaciones que se tienen que aprovechar por parte del movimiento libertario y darle un cariz mucho más radical y revolucionario, demostrarle que la situación está en la acción directa, es la ocupación de fábricas como de tierras por parte de los parados de aquellas empresas o lugares, los patronos que quieran cerrar sin dejarles la fábrica a los obreros amarrarles y si es preciso colgarles para que otros se lo piense, arrasar fábricas que estén cerradas y ponerlas en funcionamiento autogestionadas por los productores, etc., he ahí la verdadera solución al paro.

sociedad nuclear

REFRIGERACIÓN Y CONTAMINACIÓN TÉRMICA

El funcionamiento esquemático de una central nuclear consiste en la transformación sucesiva de energía calorífica. El mineral radioactivo (uranio) que se utiliza como combustible, es sometido a un proceso de fisión, desprendiendo gran cantidad de energía que, a su vez, se transforma en energía eléctrica a través de un alternador. Toda transformación de energía, de una forma a otra, origina, como producto secundario, un aumento del calor en forma de energía no aprovechable.

Este desaprovechamiento de la energía no es una cuestión exclusiva de las centrales nucleares. Ocurre también en otros tipos de industrias energéticas.

¿Cuál es el rendimiento en las centrales productoras de eléctricidad?

En las mejores centrales térmicas, no pasa del 45%. En las centrales nucleares no pasa del 25%. En otras palabras: Sólo una cuarta parte de la energía calorífica producida por las nucleares es aprovechable. Por lo tanto su rendimiento es muy bajo. La explicación de este bajo rendimiento está en el principio de que una máquina rinde mejor cuando trabaja con una menor desniveación de calor. Para que pueda funcionar esta máquina es necesario que funcionen dos fuentes, una caliente y otra fría. La fuente caliente no es más que el foco de la caldera. Respecto a la fuente fría, normalmente es agua, sea procedente de un río o del mar.

Dicemos que una central térmica tiene un rendimiento del 40%. Esto quiere decir que el 60% restante es desperdicio. Este calor suplementario es enviado a la atmósfera exterior. Esto es el origen de la polución térmica. En una central nuclear, al no aprovecharse más que un 25% de la energía, la polución térmica alcanza un nivel del 75%. Esta diferencia hay que observarla desde un razonamiento de igual potencia eléctrica, por lo que haciendo operaciones vemos que una central nuclear envía a la atmósfera, el doble de calor que una central convencional.

Volviendo de nuevo al funcionamiento de una central nuclear, diremos que el condensador necesita estar refrigerado continuamente por el agua que absorbe en grandes cantidades, de un río o del mar. No en vano las centrales nucleares suelen colocarse en la proximidad de un río caudaloso o de la costa marina. Esta agua es conducida al interior de la central, a través de un circuito y, posteriormente es enviada al río/mar o se enfría para volver a ser usada de nuevo para refrigerar.

Así pues, es devuelto al río/mar su temperatura anterior ha sido aumentada en una considerable proporción. La nuclear de Ascó, por ejemplo, absorberá 77.4320 litros/segundo de las aguas del Ebro para refrigerar la central.

La refrigeración de las centrales nucleares puede efectuarse de varias maneras: mediante un sistema de circuito abierto o a través de un circuito cerrado.

En los circuitos abiertos, el agua de refrigeración se toma de una fuente fría natural (río, lago o mar). Despues de servir para condensar el vapor, es vertida de nuevo al río o a la mar. El caudal de agua necesario es de unos 45-50 metros cúbicos/segundo (1') para una central de 1.000 Mu. El incremento de temperatura del agua oscila entre los 8 y 15%. El agua devuelta al emisario no posee las mismas características que el agua de alimentación: su peso específico, su viscosidad y temperatura han cambiado lo que suele resultar perjudicial.

En los sistemas de circuitos cerrados, el agua de refrigeración se recircula una vez perdiendo el calor traído del condensador.

Existen dos tipos de circuitos cerrados con torres húmedas, y con torres secas. En las torres húmedas el agua es enfriada por una corriente de aire, en gran medida, por evaporación. Cuando se utilizan las torres secas, el circuito de agua es cerrado y refrigerado por aire.

El inconveniente de las torres secas es que aumentan la temperatura del aire ambiental, lo que también provoca alteraciones climáticas. Además, consumen gran cantidad de energía para poder accionar las palas del ventilador que mezcla el aire. Estos ventiladores crean, también una polución "songra".

En las torres húmedas, se proyecta el agua de lo alto de la torre al interior de ésta. Que al hacer contacto con las paredes, que están calientes, se desprende una gran cantidad de vapor de agua. Al proyectar el aire húmedo en la atmósfera se provocan grandes neblinas con la consiguiente alteración del nivel climático local o regional. Las neblinas se convierten, en regiones frías, en heladas. Vamos a pasar a enumerar los principales efectos de este tipo de contaminación térmica.

1. Incidencia sobre el clima

La desigual absorción de radiaciones caloríficas por parte de la superficie de la tierra es el motor fundamental de la circulación atmosférica de enorme importancia en distribución de los organismos. Un aumento de la temperatura aumenta la evaporación y cambia la nubosidad. Los cambios de nubosidad alteran el poder de reflexión de la tierra, provocando desequilibrios en la temperatura atmosférica en el clima. Las aportaciones extra de energía en lugares específicos pueden tener consecuencias significativas, pero de largo alcance.

2. Incidencia sobre la dinámica de los océanos y los ríos.

El efecto más general y básico de la temperatura consiste en una aceleración en la velocidad de las reacciones químicas, la cual conduce a nuevas condiciones de equilibrio y a una redistribución distinta de los materiales orgánicos.

El aumento de temperatura produce:

A) Eleva la susceptibilidad de los organismos a los materiales tóxicos B) En el mar a temperaturas relativamente elevadas, dejan de funcionar ármonicamente los sistemas fenantivitos, en especial los relacionados con la respiración, lo cual se combina con el rápido agotamiento de oxígeno en el medio. C) Todas estas alteraciones influyen en la composición y abundancia de la fauna marina.

D) La temperatura determina la distribución geográfica de las especies. Por lo tanto, un cambio de temperatura de las aguas provoca un reemplazo de las poblaciones habituales de las aguas, por otras distintas.

E) La proliferación de determinadas especies en las aguas cálidas y ricas en iones del vertido de la central provoca la obstrucción de los tubos de descarga. Para remediarlo se utilizan hipocloritos, lejías, burbujas de ozono (O_3) y otros oxidantes. Con ello a la contaminación térmica se le añade la contaminación química.

Un estudio de Clark y Brounell indica que en algunas centrales U.S.A. el % de peces muertos era el siguiente: I, el 3% para los 2000 de Km, el II, para los de 4000, 66% para los de 8000 y 100% para los de más de 8000 de longitud.

Después de este previsionismo informe, y teniendo en cuenta que la lucha contra las nucleares, es la lucha contra el sistema capitalista y autoritario, lo único que se me ocurre antes de salir a la calle,

es este simulacro de grito apaches:

CONTRA LAS NUCLEARES, MUERTE AL CAPITALISMO

Y COMA 2

COMUNICADO

SALUD COMPAÑEROS:

Uno de los objetivos que nos planteamos con este comunicado, es hacer constar que a la FIJL le preocupa el conflicto por el que atraviesa el actual sistema de enseñanza, y no sólo porque en nuestro interior contamos con un considerable número de estudiantes, sino por ser un problema que se va agudizando a pasos cada vez más rápidos y un impacto más que consolida y permaniza la sociedad actual, comenzando su incidencia en la corrupción y prostitución de mentes que no cuentan aún con medios de autodefensa, "los niños", y continuando su labor paralelamente con nuestro desarrollo físico y súpico.

Vamos a comenzar señalando lo dejado del problema tanto por partidos y sindicatos "llamados de clase" como por el propio Movimiento Estudiantil, hecho con el que continuamos la dinámica de todos los años cuando el curso ya está avanzado y que pocos se preocupan en cambiar.

Indudablemente lo que no pretendemos es dar alternativas que caigan en el dogmatismo (pues no son nuestros métodos), pero sí constatar el hecho de que existen aún vías de lucha, y que su efectividad sólo se establece en relación a cómo nos planteamos la lucha y de qué forma contrarrestar la fuerza boicoteadora ministerial para seguir manteniendo vigentes nuestras reivindicaciones.

Existe un problema fundamental en el mundo académico que tiene gran incidencia a niveles sociales, "el selectivo", con dos componentes: Selectividad y Oposiciones; si bien no vamos a extendernos ahora en ellos en su día y por diversos medios, haremos una exposición exhaustiva a modo también de clarificar nuestra postura. Lo que sin lugar a dudas noaremos es atacar sólo estos dos puntos decisivos, sino el transcurso del problema en sí como una trama que la burguesía con su irracional sistema de enseñanza nos impone desde que comenzamos a caminar por las primeras letras o aun antes al integrarnos en el primer centro de "educación", hecho que se efectuará en base a las posibilidades económicas e influencias de cada uno, y que terminar, se hará paralelamente cuando concluyamos los estudios o al "encontrar" un puesto de trabajo (que cuando menos nos adjudicarán otra).

Esta es la selectividad que nos ha institucionalizado el sistema educativo capitalista y ante la cual esperamos contar con la suficiente fuerza y apoyo como para mantener una repulsa y unas reivindicaciones de carácter Libertario que hagan en su momento confluir en todos los sectores de la enseñanza en una lucha abierta y sin acotaciones (como hoy intentan poner algunos sindicatos).

Si poseemos una ACCION DIRECTA, que nos sirve un aparato gestor que solucione los problemas desde la élite intelectualizada del M.E.?

Si partimos de la AUTODETERMINACION za que fuimos líderes dialécticos o monigotes de altavoz que decidían por nosotros, sirviendo una mayoría de veces a intereses partidistas?

Queremos hacer constar por esto que mantenemos nuestra postura de no pertenecer a las llamadas coordinadoras de estudiantes o gestoras (englobadas por los trabajadores de la enseñanza) que no son otra cosa que un ente gestor y un aspirante a vanguardia y dirigismos dentro de un M.E. que pretende ante todo su independencia en la lucha por las mejores académicas y la consecución de nuestras reivindicaciones.

"núscidos son por todos los métodos ANARQUISTAS de lucha contra el sistema y son sólo y exclusivamente éstos los que vamos a utilizar en el proceso de movilizaciones

Por todo lo expuesto sosteneremos nuestra táctica de lucha REVOLUCIONARIA hacia todo lo que ataque las luchas académicas por cambiar la escuela, así como las de cualquier otro sector productivo. Nuestros métodos ANARQUISTAS lo que no serán nunca es la ambigüedad de su aplicación.

Esperamos que juntos destituymos el aparato "educa-parlamentario" sustituyéndolo por COLECTIVOS LIBRES de enseñanza, mediante la organización de la lucha de abajo a arriba y pudiendo decidir en todo momento en lo que tan directamente nos afecta.

FIJL (Federación Ibérica de Juventudes Libertarias) F L CORDOBA (Grupo FERRER GUARDIA)

POR LA ACCION DIRECTA, LA AUTODETERMINACION, LA APODICION DEL ACTUAL SISTEMA EDUCATIVO Y LA SOCIEDAD POR LA QUE EXISTE

POR UNA ENSEÑANZA RACIONAL Y LIBRE HACIA LA ANARQUIA INTEGRAL.

LA FIJL ASUME LO AQUI REFLEJADO Y SE COMPROMETE A HACERLO VIGENTE MEDIANTE NUESTRA ACCION DIRECTA Y PERMANENTE.

Salud. Anarquie : Revolución Social

FIJL (el Cerdoba)

Andalucía, un pueblo gélido se agita al sur de la península, masacrado por las penas que a que obliga la miseria, mortal compañera de tantos jornaleros del campo y la ciudad que una vez más se ven asolados entre la pobreza y la desesperación. Nosotros conocemos ese pueblo que no es embrián bajo los sonidos de una pandilla y unas castañuelas y que no se queda ahí como nos dijeron, durante siglos se ha revuelto contra el tirano y señorío bajo un grito desgarrador y ansioso de una tierra que la fuerza de la represión no deja llegar a sus manos. Muchos se han preguntado a lo largo de la historia como un pueblo desconocedor de las más elementales normas de escritura y lectura ha sido capaz de ser a banderojunto con cataluña de un noble ideal como es el Anarquismo. Hay razones profundas para que dos zonas tan distantes en cultura y estructura se lancen a una lucha con una entrega lícida en planteamientos reivindicativos y sociales. Ignorante sólo es aquél que no sabe luchar por su libertad y esa andalucía que rechaza referéndum y autonomías es la llamada a reemprender la lucha por su emancipación.

No hay duda de que ha sido abandonada a través de los años y hoy cuando nos cantan las maravillas de los viajes a través del espacio, la de los cohetes con cabezas nucleares, nos encontramos con un pueblo cercano al millón de analfabetos, un déficit de 250.000 viviendas, 100.000 niños sin escolarizar y de los que se escolarizan sólo un 35% termina EGB (a nivel nacional es un 51%), jóvenes de 10 a 19 años en los que un 4% son analfabetos,.....(CUADRO 1).

No se queda la cosa ahí y podemos imaginarlos como muchas veces se ha dicho a esta tierra como un inmenso cortijo donde el señorito planta su silba y no andaba muy lejos de la realidad, si no os paramos a pensar y vemos que únicamente el 2% de los propietarios tienen en su poder el 50% de la tierra mientras que el otro 50% se reparte entre el 80% de los demás propietarios por lo general pequeñas propiedades que ni dan para el mantenimiento de una fa-

CUADRO 1 (VIVIENDA)

De cada 4 hogares 1 sin aseo e higiene
El 21,35 % sin agua corriente
El 35,17 % sin frigorífico
El 22,47 % sin televisor
El 79,19% sin latadora automática
En cada 5 hogares rurales 1 desconoce la luz eléctrica.

milia. Y por si esto no fuese poco para comprender la situación de andalucía las cifras nos indican que el 80% son jornaleros sin trabajo fijo.

Los torreadientes no se inmutan y entre la caza y el monocultivo que no sólo contribuye al paro sino que a la larga desertiza el territorio siguen en sus trazos fomentando más paro al no cesar los monocultivos más gasto que el de la cosechadora que recoge el trigo y que supone mano de obra reducida. La máquina que debería dar más tiempo al hombre para vivir le mata de hambre por su irracional y discriminada utilización. Así se comprende que se boicoteen y se efectúen sabotajes en la maquinaria al tiempo que se desechará este progreso que nos inclina a la miseria. El drama se recrudece al contemplar la estampa que ofrece un pueblo trabajador y hospitalario al verse dotado de trazos fuertes que se adormecen mientras el hombre anda en sus cuerpos de los 450.000 jornaleros que hay 84.100 no trabaja en ni un sólo día al año y si de cada 13 andaluces una es jornalero el paro asciende a toda andalucía quitando algún pequeño sector industrializado. Se calcula que el paro soportado por un país sin que se produzcan graves alteraciones es del 12% y andalucía sólo soporta el 19%, como puede aguantar tanta miseria sin que corra la sangre? no sería la primera vez que los jornaleros se lanzan a empresas descabelladas por lo imperioso de las necesidades y esto parece alucinario comprendido los políticos que proyectan mano con el ya famoso Plan de Urgencia para Andalucía (P.U.). Todos prometen luchar contra el paro hasta los hay terratenientes y del P.C.E. (Ignacio Vázquez), pobrecitos los jornaleros que no conocen las tracciones de semejante organización, genial y enemigo del proletariado ibérico y al que Franco sigue promocionar en pago a sus continuas tracciones. Resabotan la mano y ver que el paro no tiene más solución que la destrucción del capital y sino las palabras de un profesor experto en estos temas en la revista "Info dice que", "las salidas de emergencia, como el empleo comunitario o la elaboración de un plan de urgencia, sólo se aseguran como adorno, alivian la tensión en circunstancialmente, pero no atajan el problema" y en otras frases hay una gran verdad, porque el

ANDALUCIA. MITO Y REALIDAD

MISERIA,

PROMESAS

Y

PARO



problema de andalucía no se va a solucionar con mucho plan ni siquiera con dinero, el señuelo del empleo comunitario dejó de hacer efecto cuando se vió su poco efectividad y ahora con el mencionado P.U. se pretende encadillar a los trabajadores para que dejen sus reivindicaciones hasta el año 1985 don de prevé que el plan se habrá cumplido, no se si los compañeros jornaleros sabrán que ni en Rusia con todo su poderío militar, económico y represivo han podido hacer cumplir planes semestrales parecidos. La Junta de Andalucía formada por vividores de distintos partidos no cesó de potenciar de alguna manera y dirán que lo han conseguido ellos para andalucía y que a cambio andalucía les tiene que dar el poder, apoyarles en su autonomía. Infames burgueses disfrazados de representantes del pueblo al que ellos mismos condenan. Ellos no han conseguido nada en todo caso habrá sido la lucha de los jornaleros que amenazaba con tomar carínes revolucionarios y la U.C.D. antes que perderlo todo prefiere dar unas migajas a cambio de que la Izquierda sujete a los trabajadores. El P.A. no solucionará el problema del paro entre otras cosas porque el pleno empleo no va a existir más, si es que alguna vez existió. No lo resolverá, porque si prevé absorber a 70.000 parados y unos 180.000 jóvenes, sólo en los cinco años la cantidad de demandas de empleo por parte de la juventud superará las 300.000 aparte de que la futura entrada de España en el Mercado Común obligará a una reestructuración y racionalización del campo y de sus productos de cara a la competitividad. (ver cuadro nº 2). No comprenderíos antes de comulgar con ruedas de molino razones sus propuestas, el capital por principio no da nada y todo se lo coje con creces. No nos quedamos así y podemos ver que aún siendo andalucía tan rica potencialmente (lo que quiere decir que de momento tiene que

CUADRO 2 (PARO)

De cada 4 trabajadores en paro del país 3 es andaluz.

Andalucía, Extremadura y Canarias suman el 7% del paro del país.

17.111 jóvenes cada trimestre entran al paro sin primer empleo.

El 70% proporciona trabajo para unos 70.000 pero se prevé que en el año 1975 el paro ascienda a 850.000.

Andalucía en Renta Per Capita en concurso y en P.B. aporta el 12% mientras que Barcelona sitúa el 16% y Madrid el 17%.

esperar a que la economía es de total dependencia del exterior y el capital no va a estar invirtiendo constantemente sin que la cosa a lo producida. A parte de esa depresión andalucía se ha visto des-

provista de su población con la continua emigración (ver cuadro nº 3) que apoya con sus remesas la débil economía y que ahora no sólo se ve sin esos envíos sino que los emigrados regresan cuando ni los del lugar tienen empleo. Todo es tan claro que podemos afirmar que como el proverbio popular dice "sólo es ciego el que no quiere ver". Para el P.S.A. (partido Andaluz) el

pájaro representa la posibilidad de "reducir la tensión social" y de evitar de alguna manera el crecimiento de organizaciones revolucionarias en el entramado social andaluz.

Y ahora que está de moda en andalucía ser andaluz como en cataluña lo fue ser catalán (con todos nuestros respetos para los obreros que se sientan andaluces y los que se sientan catalanes) hasta que se dieron cuenta que catalán lo piensan ser los capitalistas y banqueros (Pujol, etc.) como los más desgraciados y desposeídos, todos están unidos por la palabra mágica pero mientras unos se van de juerga los padecen miseria y el paro también ha de sus extraños en cataluña como en cualquier otra ciudad. Ser nacionalista siempre los más desgraciados y desposeídos, fáciles de ser heridos a la cara. Los trabajadores y los revolucionarios no se limitan a frontonas, nosotros pertenecemos a una clase que tiene mucho que decir y que es la de los extranjados, la de los luchadores infatigables de los que cada mañana van a trabajar con el bocadillo bajo el brazo, la de los desposeídos, si lo miras así no tardarás en reconocerte igual y en otros países identificado con otros que son como tú y que sólo la fuerza de la distancia separa. A esa clase internacional y temida por los gobiernos capitalistas y socialistas (¡) pertenece todo explotado. Lo demás son como o explicarlos el mundo al revés de lo que en realidad es.

Para acabar con tanta miseria sólo que algo que para nosotros nosotras libertades siempre ha sido pieza fundamental: LA ORGANIZACIÓN. Todos los jornaleros y trabajadores del ramo industrial cualquiera que sea deben confluir en una organización en la que unidos puedan defendarse.

Abundando en la organización, es prioritario que los jornaleros y trabajadores sepan diferenciar y cuando dirigen tes del SOC, de los que en principio no tenemos nada que nos haga dudar de su honradez, como Diamantino García que en Triunfo nº 906 declaró que "el SOC es un Sindicato Nacionalista y de Clase", es imposible que la contradicción no salte.

CUADRO 3 (EMIGRACIÓN)
de 1950 a 1973 emigraron:
800.000 a Cataluña
250.000 a Madrid
170.000 al P. Valencia
50.000 a Euskadi
600.000 a Francia
300.000 a Suiza
200.000 a Alemania
100.000 a otros países del extranjero.

Estos datos de una población de 7 millones de habitantes.

al instante cuando todos sabemos que na- sionalista lo puede ser cualquiera por ser un término interclases irreconciliable con una organización de clase, q- no el afirma que son a la vez que dice que son "en cuanto a las bases ideológicas del Soc es una síntesis del socialismo y del anarcosindicalismo. No se puede olvidar la tradición anarquista que está en el tuétano de todo obrero del campo, del campo socialista no du- damos que hayan cogido bastantes cosas y entre ellas la demagogia y el saber aprovecharse del campesino porque del anarcosindicalismo sólo existen sus declaraciones en cuanto a los dirigentes, los campesinos no necesitan saber lo que es el anarcosindicalismo ellos por lógica lo practican. Han sido los poli- tiquillos baratos los que anuncian que recogen la bandera de la CNT en Andalucía cuando a su alrededor brotan los sindicatos de campesinos con mayor fuerza embandolando lo que sólo a ellos pertenece: la bandera de la CNT son ellos sus prácticas y su convicción de estar en el camino anarcista. Podrían citar más frases alusionantes y bonitas de con- tenido tan se digieren con el corazón en la mano, pero esto no sucede y no queremos extendernos en el tema. Justamente ahora que en Fosadas, ciudad cordobesa se habrá concluido un proceso organizativo que culmina con la creación de la Federación Regional de Campesinos de Andalucía ad- herida a la CNT-AIT.

La solución de andalucía no es de esperar que se loa porque no puede ser y las acciones que los trabajadores deseen emprender para dar definitivas en el social proceso que allí se vive. Andalucía une de las cunas del Anarquismo, la juventud confía en tú fuerza y en tú poderío revolucionario, pisa fuerte y decidida y que la tierra de olivos por excelencia estienda sus brazos y abra- que una revolución libertadense tanto q- seria y esclavitud.



¡libertad!

A comienzos del mes de Diciembre se celebrará el juicio contra el Caso Scala, después de llevar casi tres años cerrados en la cárcel. Desde aquél famoso y triste 15 de enero de 1978 que quisieron implicar en este atentado no solamente a los compañeros encarcelados sino a todo el movimiento libertario organizado que existía por aquél entonces (CNT-FAI y FIJL) con grandes titulares en la prensa burguesa implicando a dichas organizaciones. Se empezó a fraguar una gran campaña de desprestigio contra todo lo que olía a anarquista. Tanto como todos los medios de comunicación: radio, televisión, y prensa que se manifestaron por aquel entonces.

Lo más curioso de todo el tinglado éste ha sido las distintas declaraciones que han echo distintas personalidades entendidas en cuestiones de fuego: que unos cocaleros no podía hacer lo que hicieron, sino que debía ser de adentro, a parte de este había dentro un sistema contra-incendios que no funcionó, después rápidamente fue derribado el Scala y de esta forma ocultaron la posible verdad y aclaración que se necesitaba para indicarnos que el incendio fue provocado desde dentro, por la misma policía, o por los dueños que es el enigma que se tiene que aclarar y que causó la muerte de 4 obreros, que dos o tres de ellos estaban afiliados a la C.N.T.

Todo parece indicar que fueron manipulados por Gambín que no aparece por ningún sitio que es tal vez el único que puede aclarar la verdad, ¿Qué pasó con este individuo? ¿Porqué no está detenido por la policía? o es que lo están ocultando para que no aclaré nada.

Tenemos que MOVILIZARNOS RAPIDA

MENTE y llevar una LABOR PROPAGANDISTICA en todos los terrenos posibles, tales como:

En los SINDICATOS, ATEONES; FABRICAS, INSTITUTOS, UNIVERSIDADES, BARRIOS Y VELINOS, por MEDIO de charlas, mitines, panfletos, pegatinas, carteles, pintadas y convocatoria de manifestaciones y todo esto se compromete llevarlo la F.I.J.L., y vemos también la necesidad que también lo lleve el M.L. (movimiento libertario) porque es un problema que nos concierne a TODOS, ya que van a juzgar a unos compañeros cuyo único delito es ser: ANARQUISTAS. Por lo tanto demos una CONTESTACION ADECUADA a este JUICIO y a los posteriores que tienen que venir.

No dejemos que lo CONDENEN INJUSTAMENTE a un montón de AÑOS sin MOVILIZARNOS, ya que es la única forma de poderlo sacar de las garras del aparato represivo del Estado, o que le caigan muchos menos de años de condena. Tomemos el EJEMPLO de Euskadi y de ETA, que todos sus miembros son condenados a muchísimos menos años que de otras organizaciones anarquistas o de izquierdas, porque el Estado tiene miedo de una respuesta contundente por parte de esta organización vasca.

Tenemos el CLARO EJEMPLO: del juicio contra los miembros de G.A.L y de E.R.A.T. que le cayeron la tira de años sin ningún delito de sangre, es porque no hubo ninguna movilización ni se llevaron acciones para su liberación y el escaso apoyo que hubo por pedir su LIBERTAD.

- MOVILIZACION Y ORGANIZACION EN TODOS LOS TERRENOS:
- POR LA LIBERACION DE TODOS LOS PRESOS EN LAS CARCELES.
- NUESTRA UNICA ANARQUIA ES LA DESTRUCCION DE LAS CARCELES.

COMUNICADO DE LA COORDINADORA PENINSULAR DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS.

Hemos tenido conocimiento, por medio de nuestros compañeros de Cataluña, de la distribución a cargo del Secretario del Comité Regional de Cataluña de un "Informe del S.G. a la plenaria Regional de Cataluña, referente a la Plenaria Nacional de Regionales Celebrada en Valencia los días 25 y 26 de Julio-1980" en lo que refiriéndose a lo tratado por esta COORDINADORA PENINSULAR directamente con el S.G. de la CNT y en el que intencionadamente se cometan entre otras algunas interpretaciones de cara a minimizar y dañar a esta Federación Anarquista. No podemos afirmar si el tratado en la Plenaria fue dicho con las mismas palabras con que este secretario de Cataluña transcribe al papel y es por ello que a su lectura nos remitimos y es a la que contestamos. Sobre el párrafo en que se afirma que un representante de la C.P. se desplazó a Madrid a raíz del viaje de un compañero de las JJ.LL. a Ámsterdam afirmando que este "reconocio tal cuestión", la opinión es totalmente desdichada al no haber sido así. Es verdad que un miembro de la C.P. se desplazó a Madrid y ante la información que decía haber acordado el S.G. y ser otra la que llevaba el compañero con respecto a esos acuerdos, la cosa se dejó sin más ya que no llevaba a ninguna parte discutir sobre este tema, cosa que se hizo de común acuerdo pasando a resolver los problemas que entonces se habían planteado, dando solución. Sobre la carta remitida por este C.P. al S.G. de la CNT esperamos la comunicación de los acuerdos de la CNT referente al material que aparece de las JJ.LL. y sobre el que nos consideramos sus legítimos poseedores.

Teniendo en cuenta que este informe lo ha redactado el S.R. de Cataluña de la CNT y por no llevar el documento se lo alega que lo reconozca como propio de la organización seguidamente contestando y aclarando las "falsedades" vertidas en él. Transcribimos íntegro el párrafo atribuido al delegado de la Regional Centro y que dice:

"CEN: He habido mucha confusión desde el principio de crearse las JJ.LL. ha habido dos grupos irreconciliables. Igualmente las JJ.LL. están manteniendo una actitud demasiado soberbia con los compañeros de la FAI y no es forma de comportarse entre libertarios". Este párrafo puede contestarse como algo demencial e impróprio de un delegado de una regional de la CNT donde claramente toma parte utilizando la misma arma que utilizaron los "grupos paralelos" contra la misma CNT, no hace tanto. Afirmanos categóricamente y el delegado lo sabe, que en las JJ.LL. no existe más que un grupo coaccionado y que federado libremente se sabe separar y nunca dos grupos irreconciliables y públicamente llamados al mencionado delegado para que rectifique estas palabras si las pronuncia él o que lo demuestre. Si por otro lado afirma que ha habido mucha confusión, será únicamente para él, sin embargo gran ventaja es el heterogéneo organismo territorialmente al margen de todo representante oficial del anarquismo y por ello es lógico que algunos creyendo el ombligo del movimiento no conocan a este. Es en Cataluña donde las JJ.LL. dan el alto al entonces C.R. de la FAI al transmitir un acuerdo de palabra en el que afirmaba que las JJ.LL. no existían, y es esa Comarcal de las JJ.LL. la que rompe relaciones con el Regional de la FAI hasta que no se acabe lo sucedido, cosa que todavía no ha sucedido aunque nos conta por medio de "Ruta" y en circular remitida a esta C.P. que en el nº 8 se proponían las bases para entablar relación de nuevo. De momento nadie ha respondido y nuestros compañeros de Cataluña dijeron la verdad de lo sucedido, mientras que en la F.L. de Tudela retiran el Ruta por considerarlo injurioso (nos referimos al nº 7). Si el mencionado delegado del Centro se reafirma en lo expuesto en dicho "Informe", pedimos a su regional se encargue de pedirle las correspondientes explicaciones por lo que afirma, y si no fueron sus palabras que lo aclare. Si por el contrario es una calumnia que lanza el S.R. de Cataluña contra la F.L.L. esperamos que esta regional le exija lo que corresponde a tal efecto. No creemos que lo mejor sea callar como han hecho los de la FAI en Cataluña y las cosas hablando se aclaran.

Afirmar, o decir, cosas con propósito de crear confusión y animos contrarios a los libertarios si es poco anarquista y constructivo y muchos de los que se llenan la boca y se ponen "a" pos todos lados practican esta forma que sólo tiene un nombre: CALUMNIA. Ningún argumento presentan en su defensa, sólo afirman. Sentimos verdadera pena por este tipo de prácticas y mucho más cuando se afirma en Plenarias Nacionales de regionales donde todos sabemos que todas las regionales no cuentan con los mismos medios para informar al respecto. Si alguna regional de la CNT desea informar con mucho gusto les remitiremos lo que nos pidan.

Esperamos que estos casos no se repitan y que todos pongamos remedio a estas prácticas en la medida de nuestras posibilidades. Recibir un fraternal y anarquico saludo de la F.I.J.L.

F.I.J.L.

	NOMBRE _____
DIRECCION _____	PAÍS _____
CIUDAD _____	PAÍS _____
Deseo recibir el periódico RUTA a partir del nº _____ y los nº atrasados _____	
ESPAÑA.....11 números..... 200 ptas.	
ESTRANERO...11 números..... 350 ptas.	
El importe de la suscripción enviarlo en sellos de correo para los residentes en España, para los compañeros de otros países en moneda, a la dirección: Ruta, c/ FUENTAFERRISA nº 13, pral. (paseo). Barcelona 2	
NOTA: Todos aquellos que nos envíen su prensa les corresponderemos enviando el RUTA. ¡ANIMO!!	

PRENSA RECIBIDA. INTERCAMBIO.

- . SCHWARZER FADEN, anarchistische vierteljahrsschrift. N° 1, 1979. Biblioteca de la Comunicación. Biblioteca General.
- . Papi y Cahue "al lucero del alba". Poesías.
- . SEME ANARCHICO. Anno 10, n° 6. Septiembre-80.
- . Italia. Edita: GRUPPO ANARCHICO BRESCIANO.
- . A RIVISTA ANARCHICA. Agosto-Septiembre, 80.
- . HUMANITA NOVA n° 27, 14 Septiembre 1980.